

FIESTAS DE SAN BARTOLOME

Para todos los que vivimos en Yeste, Agosto es el más esperado de todos los meses del año, ya que celebramos nuestras Fiestas. Los que viven fuera del pueblo aprovechan este mes no solo para visitar a sus familiares sino para compartir con ellos estos días tan señalados. Hay que resaltar que cada año viene más gente de fuera a disfrutar nuestras fiestas, y... ¡Es que son únicas!

Empezamos con la Bajada de Santo. Unos con caras ojeras han trasnochado y esperado la llegada del día sin haber dormido, y otros que se acaban de levantar llevan los ojos todavía cerrados; pero todos nos levantamos bailando la "Diana" y acompañando al Santo por las calles del pueblo. Es la única vez en todo el año que San Bartolo recorre calles del pueblo como la calle Alta o la de Santa Quiteria, por poner un ejemplo, y que se ve rodeado por los del pueblo, por quienes le acompañan por las calles y por quienes, debido a su salud o edad sólo lo pueden ver desde el balcón o la ventana.

El día 21, las migas. Es un homenaje a la cocina tradicional y a las costumbres ancestrales. Hay quien critica que a esto se le haya quitado el carácter competitivo que tenía otros años; habrá otros que alaben esta decisión. Siempre habrá opiniones para todos los gustos.

Cuando a la gente de fuera le comentas en que consiste Llano Majano, la primera impresión que tienen es que es una "salvajada". Esa impresión cambia cuando van a Llano Majano y disfrutan como los demás de la juerga y la despreocupación de esta excursión.



Y es que la sandía, la cuerva y los remojones en las fuentes hacen más llevadero el camino en la hora de la siesta.

Si hay algo que caracteriza a las Fiestas de Yeste es la Romería, que ha dejado de ser del pueblo para convertirse en la Romería de la Sierra, ya que todos los que pueden vienen de los pueblos vecinos a pasar aquí la noche del 23 al 24. Aparte de la subida del Santo con sus hogueras, hay que destacar los fuegos artificiales, que cada año superan al anterior. No ocurre lo mismo con las actuaciones de la verjána, que parecen haber caído en la monotonía y pienso que sería acertado dar un cambio para el próximo año.

También hay que señalar que desde hace unos años ha surgido un fenómeno nuevo: son las peñas. ¿Qué decir de ellas? que cada vez

son más y más numerosas (Number One, Ochu Seis, La Peña Palomera, Alhábega, La Bartola, El Cerro, El Castillo, El Cencerro...)

Con la creación de peñas, las fiestas están tomando un nuevo giro, no sólo para los que estamos en ellas sino también para quienes las visitan.

Tienes la ventaja de tener un punto de reunión, estás con tus amigos y haces otros nuevos, y entre cerveza y cerveza cantas la Diana y la bailas. Lo cierto es que cada año aparece alguna peña nueva y hay más gente asociada a ellas.

¿Qué más decir? Esperamos con anhelo las fiestas del año que viene, y si estas han estado bien, que las próximas sean mejores.

Paqui Alguacil

TUS EN OBRAS

A lo largo de todo el año y especialmente este verano se han llevado a cabo las obras de un nuevo colegio en Los Giles, que consta de tres aulas, cocina y comedor, entre otras cosas. También posee un amplio patio vallado.

Este colegio fue pedido hace varios años por los vecinos de la aldea, aunque algunos afirmaban que se trataba de una tontería. Al parecer, su fin es que los niños puedan estudiar hasta 8º de EGB sin tener que salir de la aldea. Quizá también vengán alumnos de otras aldeas.

Este curso ya podía haber servido, pero por desgracia no será así. Gran parte de los muebles están ya en Los Giles; y el agua está instalada. El problema está en la luz. Después de unas obras

que han costado 60 millones - de los cuales se ha retenido el 4% para posibles averías - el colegio aún no tiene luz eléctrica. ¿Por qué ocurre esto?

De todas formas, el colegio hacía falta, claro que funcionando, ya que el antiguo se encuentra en muy mal estado: Hace unos años tuvo que ser dividido en dos; el comedor está en otra casa aparte, en muy malas condiciones.

Esperemos que para el siguiente curso ya esté funcionando.

Este año, además, se han llevado a cabo las obras de la carretera de Tus, que también hacían falta. Han consistido en su reparación en general y asfaltado. ¡Ya está casi acabada!

Enrique Carrillo



Foto: Tus.